Empresas turísticas abandonan la Selva Lacandona por violencia

Fracaso. Empresas turísticas de Francia, Inglaterra, Bélgica y México, que llevan turistas a la Selva Lacandona, anunciaron ayer que dejarán de visitar el área ante el recrudecimiento de la violencia entre el Cártel de Sinaloa y CJNG, que desde hace tres meses mantienen el control de acceso a caminos y comunidades. PAG7

Agencias turísticas de Europa y México cancelan viajes a Selva Lacandona por violencia

Cárteles mantienen desde hace meses el control de acceso, rutas y caminos en Ocosingo

Jesús Sánchez

nacional@cronica.com.mx

Empresas turísticas de Francia, Inglaterra, Bélgica y México, que mueven turistas hacia la Selva Lacandona, anunciaron ayer que dejarán de visitar el área, ante el recrudecimiento de la violencia entre el Cártel de Sinaloa y Cártel Jalisco Nueva Generación, que desde hace tres meses mantienen el control de acceso a caminos y comunidades del municipio de Ocosingo, donde hay zonas arqueológicas, ríos y lagunas.

La empresa mexicana ATC Touroperadores informó en un comunicado que ha decidido que los turistas europeos y mexicanos visiten únicamente Palenque, pero no los adentrarán a la Selva Lacandona hacia la laguna de Nahá y las zonas arqueológicas de Bonampak y Yaxchilán, debido a la presencia de hombres armados en algunos tramos del trayecto.

Anunció que las agencias turísticas de Francia, Inglaterra y Bélgica "que representamos hemos decidido no seguir llevando turistas a toda la zona Lacandona y acordamos reprogramar para este año, las rutas que hasta ahora visitábamos en esa región".

Meses atrás pobladores denunciaron la coacción por parte de grupos del crimen organizado

ENFRENTA HASTA AL EJÉRCITO

La medida se da en un contexto de violencia en todo México, donde las autoridades han señalado a 5 entidades como las más inseguras del país, según datos del SESNSP.

TESTIMONIOS

De acuerdo con testimonios de choferes de las rutas turísticas hacia la Selva Lacandona, desde años atrás han existido diferentes conflictos intercomunitarios que han tenido que evitar cambiando rutas.

Sin embargo, actualmente también hay enfrentamientos a balazos entre nativos lacandones y choles que "tienen fuerza ofensiva para enfrentar al mismo Ejército mexicano y a la Guardia Nacional, abiertamente".

Según explican, en Bonampak hay delincuentes que se encuentran en la zona arqueológica, quienes indican la hora de entrada; además exigen el pago de una cuota por el transporte en vehículos de su propiedad y un guardia de seguridad, y para ingresar al sitio •



Sale de portafolios turístico las atracciones de la Selva Lacandona.